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EDUCACIÓN

DEPORTES

“ES PREOCUPANTE Y TRISTE EL RESULTADO”

Se registra un promedio de 25 nuevos casos de HIV por año, desde el 2020 a 
la fecha. Los casos de sífilis también señalan un aumento 
sostenido de los contagios. 

AUMENTAN LOS CASOS DE ENFERMEDADES 
DE TRANSMISIÓN SEXUAL EN LA PROVINCIA

PREINSCRIPCIONES 
PARA INGRESANTES 
AL SECUNDARIO

COPA USHUAIA 
A LA VISTA

La candidata a diputada que encabeza la lista de Unión x la Patria, Andrea Freites, 
evaluó los comicios del domingo y pidió “arremangarnos y trabajar por la 
defensa de un modelo de país”.

SOBRE LAS ELECCIONES Y LOS 40 AÑOS DE DEMOCRACIA 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ANÁLISIS

PREVENCIÓN

PÁG.  2

PASO

PÁG.  8

La politóloga Claudia Asín, docente de la UNTDF, compartió su perspectiva sobre 
los elementos centrales de nuestro sistema democrático y destacó la 
importancia de los procesos electorales. 

300 PRODUCTORES SERÁN 
BENEFICIADOS CON PROVISIÓN 
DE AGUA

PÁG.  7
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El municipio logró el financiamiento para equipamiento de calefacción sustentable, 
tanques, y un camión cisterna, destinados a los productores de la 
zona sur de la ciudad. PÁG.  11

Hasta el 31 de agosto inclusive 
se encuentran abiertas las pre-
inscripciones a 1er año, para 
hermanos y/o convivientes para el 
Ciclo 2024, de manera 
online.

Se sortearon las zonas de grupo. 
20 equipos en el masculino y 18 
en el femenino, con el debutante 
Orcas, iniciarán el próximo fin 
de semana el camino hacía una 
nueva Ilusión.

RÍO GRANDE
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La iniciativa es un trabajo en conjun-
to entre nueve ministerios del Gobierno 
de la Provincia y el INFUETUR, coordi-
nado por la Secretaría de Planificación 
Estratégica del Ministerio de Jefatura del 
Gabinete.

El manual fue redactado por la psi-
cóloga Lorena Boschetti y la psicóloga 
Rocío Gobby, dos profesionales que re-
siden en nuestra provincia. Luego fue 
analizado en reuniones del equipo de 
gestión del programa y contó con apor-
tes del equipo de asesores expertos del 
programa provincial Accesibilidad para 
Todos. Por su parte el portal web consti-
tuye un producto generado por la Secre-
taría de Gobierno Digital dependiente 
de la Secretaría General Legal y Técnica 
del Gobierno Provincial. El desarrollo 
del portal fue liderado por la ingeniera 
Cintia Aguado con la labor técnica de 
Federico Recalde y de Cecilia Albornoz. 
También contó con aportes y sugeren-
cias del equipo de gestión y del equipo 
de asesores del programa.

La Subsecretaria de Gestión y Articu-
lación de Políticas Sociales para Perso-
nas con Discapacidad del Ministerio de 
Desarrollo Humano, Romina Sarmiento, 
expresó al respecto que “ha sido una ta-
rea ardua. Hemos trabajado mucho en la 

PRESENTARON EL MANUAL DE BUENAS PRÁCTICAS 
PARA LA ATENCIÓN DE MAYORES Y DISCAPACITADOS
En el marco del programa provincial Accesibilidad para Todos se presentó en Río Grande el Manual de Buenas Prácticas para la 
Atención a la Ciudadanía Mayor y Personas con Discapacidad y se anunció la puesta en marcha del portal web https://accesibilidad.
tierradelfuego.gob.ar/

planificación y en la ejecución de este 
manual y de este portal web. Hemos 
hecho un trabajo interministerial, una 
tarea difícil, pero fruto de eso logramos 
lo que hoy estamos presentando”.

“Sabemos que tenemos un camino 
largo por recorrer porque en estas te-
máticas falta mucho, tenemos muchas 
cosas para hacer, pero tenemos claros 
los objetivos, tenemos claro el horizon-
te, y creo que con trabajo en equipo 

PROVINCIALES

vamos a poder realizar mejoras en la 
calidad de vida de las personas con dis-
capacidad y en las personas mayores”, 
aseguró.

Por su parte, el Subsecretario de 
Gestión de Procesos del Ministerio 
de Economía y Coordinador General 
del programa, Sergio Ilari, manifestó 
que “nos llevó meses pero logramos 
terminar la carrera y tanto el manual 
como el portal son frutos del esfuerzo, 

ABRIERON LAS 
PREINSCRIPCIONES PARA 
INGRESANTES AL SECUNDARIO

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología informa que 
a partir del día 14 de agosto y hasta el 
31 de agosto inclusive se encuentran 
abiertas las pre-inscripciones a 1er 
año de la E.S.O. para hermanos/as y/o 
convivientes para el Ciclo 2024, de ma-
nera online, según lo establecido en la 
Resolución M.E.C.C. y T. N° 3262/2022 
(Calendario Escolar).

Hasta las 17:00 hs. del día 31 de 
agosto se encontrará habilitado el si-
guiente link mediante el cual se debe-
rá llevar a cabo dicha pre-inscripción: 
https://forms.gle/puL6irYJbcvnCyeu8

Asimismo se remarca que las y los 
estudiantes podrán pre-inscribirse so-
lamente en una institución. En caso de 
generarse dos o más pre-inscripciones, 

solo se validará la primera, eliminándo-
se las subsiguientes.

A partir del día 15 de septiembre, 
cada institución educativa se pondrá en 
contacto con las familias o responsables 
parentales para informar el estado de la 
Pre-Inscripción.

Por dudas y/o consultas podrá co-
municarse con la Supervisión del Nivel 
a través del correo electrónico: 

stnsecundarioush.estudiantes@tdf.
edu.ar

Por WhatsApp al 02901-564287 (te-
léfono único para las ciudades de Us-
huaia, Tolhuin y Río Grande – dicho 
número solo recibe mensajes de texto 
y no llamadas telefónicas) o al teléfono 
fijo de la Supervisión General de Nivel 
Secundario 02901-437725.

la perseverancia y el profesionalismo 
de todos los que trabajaron y participa-
ron”.

“Hoy invitamos particularmente a 
las asociaciones de personas con disca-
pacidad, a las asociaciones de personas 
mayores y a las personas que trabajan en 
espacios de atención al público a que de 
aquí hasta fin de año revisen estos dos 
productos, nos envíen sugerencias y co-
mentarios para que vayamos mejorando 
el producto para el año que viene. Nece-
sitamos el aporte también de la ciuda-
danía de manera que invitados a revisar 
críticamente los dos productos para me-
jorar. Un buen manual de buenas prácti-
cas y un buen portal al servicio de la gen-
te son pasos concretos para contribuir a 
una provincia accesible e inclusiva para 
todas las personas”, recalcó.

Participaron del evento la Ministra 
de Salud, Judit di Giglio, el Secretario de 
Representación Política, Federico Ru-
nín, Secretarios y Secretarias del Gobier-
no Provincial, Concejales, autoridades 
de entes autárquicos, representantes de 
asociaciones de personas con discapaci-
dad y de personas mayores e integrantes 
del equipo del programa Accesibilidad 
para Todos. Oficiaron de comentaristas 
Andrea Pérez y Gonzalo Zárate.

EDUCACIÓN
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RESPECTO A LA VISIÓN 
ECONÓMICA DEL ESPACIO, 

PAULI SUBRAYÓ LA 
SINTONíA ENTRE LA 

PROPUESTA DE JAVIER 
MILEI Y LAS MEDIDAS 

PLANTEADAS EN LA LEY 
19640, qUE PROMUEVE LA 
ACTIVIDAD PRODUCTIVA 
Y COMERCIAL A TRAVéS 
DE LA REDUCCIÓN DE 

IMPUESTOS: 

Santiago Pauli, quien se alzó como 
candidato a diputado tras su desempe-
ño en las PASO, ofreció por FM Master’s 
su análisis de los resultados electorales y 
compartió su perspectiva sobre la pro-
puesta de La Libertad Avanza, en espe-
cial la plataforma liderada por el candi-
dato presidencial Javier Milei.

“Estoy contento. Más allá del resulta-
do, hay cosas que pasaron acá que de-
beríamos estar todos contentos como 
sociedad”, señaló Pauli en relación a la 
participación ciudadana y al bajo índice 
de votos en blanco en Tierra del Fuego. 
“Fue una buena participación en Tierra 
del Fuego, la cantidad de gente que fue a 
votar. Todos esperábamos menos, espe-
rábamos mayor deserción, lo que hubie-
ra sido triste y complicado”, agregó.

Pauli valoró la falta de la denominada 
“grieta” en esta contienda electoral y re-
saltó la importancia de la participación 
en la toma de decisiones: “Ayer, ni el voto 
en blanco ni la grieta estuvieron presen-
tes de la misma manera y para mí eso 
es una muy buena noticia, sobre todo 
porque venimos de que hay muchas 
elecciones en provincias donde la gente 
casi ni iba a votar y eso es lo que debería 
preocuparnos más allá de los resultados, 
que la gente no se tome el tiempo de ir 
a votar”.

El candidato a diputado destacó la 
resonancia de la propuesta libertaria en 
la sociedad fueguina: “Las personas que 
votaron a Javier Milei para la presiden-
cia, o a nosotros para entrar al congreso, 
al Parlasur, me pone contento ver que 
el país que queremos, la provincia que 
queremos, tiene eco en la sociedad fue-
guina”.

Respecto a la visión económica del 
espacio, Pauli subrayó la sintonía entre 
la propuesta de Javier Milei y las medidas 
planteadas en la ley 19640, que promue-
ve la actividad productiva y comercial a 
través de la reducción de impuestos: “Si 
nosotros vamos al meollo de la 19640, 
que básicamente es no cobrar impues-
tos para fomentar actividad productiva, 
industrial y comercial, es una idea extre-
madamente liberal como nuestro espa-
cio lo es y como Javier Milei lo es”.

El candidato enfatizó el enfoque de 
reducción de impuestos y promoción de 

“SI VAMOS AL MEOLLO DE LA 19640, ES UNA IDEA 
EXTREMADAMENTE LIBERAL COMO NUESTRO ESPACIO”
Tras imponerse en las primarias, el candidato a diputado Santiago Pauli evaluó los resultados y reflexionó sobre la propuesta de los 
libertarios, destacando la participación y el bajo voto en blanco en Tierra del Fuego.

la actividad privada como una medida 
liberal: “Nosotros hablamos de bajar 
impuestos, de eliminar impuestos, de 
fomentar la actividad privada a través 
de la reducción de todo el dinero que 
recauda el Estado. Ahora, no hay nada 
más liberal que eso. Y cuando lo digo, 
no estoy siendo irónico, estoy sien-
do realista. Eso es una medida liberal, 
como lo es nuestro espacio”.

Pauli se refirió a la necesidad de 
abordar de manera crítica ciertos as-
pectos de la política económica en 
Tierra del Fuego, sin cuestionar el fun-
damento de la ley 19640: “¿Hay que ha-
cer críticas de lo que pasa en Tierra del 
Fuego? Sí, claro, y nosotros no le hemos 
tenido miedo a hacer ninguna crítica”. 
Asimismo, hizo hincapié en la impor-
tancia de controlar y regular los benefi-
cios fiscales otorgados a determinados 
grupos empresariales en la provincia.

En relación a la visión de Milei so-
bre la matriz productiva de Tierra del 
Fuego, Pauli consideró que se trata de 
una crítica válida y resaltó la responsa-
bilidad compartida en la fiscalización 
de estas cuestiones: “No veo que Milei 
esté en contra de la matriz productiva 
de Tierra del Fuego. Está haciendo una 
crítica que todos sabemos que es real y 
que quienes deberían vigilar, controlar 
esto, que son los gobiernos provincia-
les, los sindicalistas, terminan siendo 
cómplices de los grandes empresarios”.

El candidato a diputado reconoció 
la diversidad de preferencias electo-
rales en la provincia y subrayó la im-
portancia de seguir dialogando con los 
ciudadanos: “Creo que es normal que 
un espacio nuevo como el nuestro, aún 
en una excelente elección como se hizo 
anoche, tampoco se distancie tanto 
los candidatos presidentes”. Pauli hizo 
hincapié en la necesidad de continuar 
el diálogo con los votantes y seguir tra-
bajando en la consolidación de pro-

PRIMERO EN LAS PASO

puestas claras.
La visión de Santiago Pauli ofrece 

una perspectiva integral sobre los re-

sultados electorales y la posición de La 
Libertad Avanza en relación a la matriz 
productiva y fiscal de Tierra del Fuego.
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CAMINO A OCTUBRE

Federico Bilota, legislador y aspiran-
te a ocupar una banca en la Cámara de 
Diputados por Hacemos por el País, por 
FM Master’s emitió su análisis sobre los 
resultados de las elecciones primarias y 
expuso su visión en torno a la situación 
política y las futuras estrategias.

“Hay que tomar nota. La gente se ex-
pidió, se manifestó tanto a nivel nacio-
nal como provincial, de raíces, son re-
sultados que conllevan un análisis muy 
profundo”, señaló Bilota en relación a 
la elección del pasado domingo.

El candidato destacó la sorpresiva 
performance del candidato presiden-
cial Javier Milei, resaltando su impacto 
a nivel nacional y provincial: “Obvia-
mente una gran elección de Milei como 
candidato a nivel nacional y eso reper-
cutió en todas las provincias, realmente 
que es muy importante, me parece que 
no estaba en ningún cálculo de ningu-
na encuestadora, por lo menos en el ni-
vel de adhesión que tenía Milei”.

Bilota destacó la consolidación de 
los candidatos para las elecciones ge-
nerales de octubre y enfatizó la im-
portancia de la interpretación de los 
resultados electorales: “Ya están los 
candidatos. De acá a octubre, creo que 
se transita ya con un escenario ya defi-
nido y obviamente tomando lectura de 
estos resultados, por lo menos de lo que 
ha dicho la gente”.

El legislador subrayó la búsqueda de 
su espacio político por generar una al-
ternativa a la polarización, y señaló que 
buscan transformar el futuro de Argen-
tina: “Estamos intentando generar una 
alternativa a una grieta que está llevan-
do en una espiral de decadencia a la Ar-
gentina ya hace mucho tiempo. Obvia-
mente lo hacemos pensando, dando el 
mensaje de que es una alternativa que 
tiene gente atrás con solidez, con cre-

FEDERICO BILOTA CONFíA EN LAS PROPUESTAS 
DE HACEMOS POR EL PAíS
El legislador y candidato a diputado nacional, Federico Bilota, compartió su perspectiva sobre los resultados electorales y la visión de 
su espacio político en relación a la polarización y la necesidad de alternativas.

dibilidad y con capacidad de gestión y 
que puede transformar el futuro de la 
Argentina”.

De cara al futuro, resaltó la coordi-
nación entre los distintos distritos y la 
estrategia a nivel nacional, destacan-
do el caudal de votos obtenidos: “Res-
pecto a nuestro espacio, obviamente 
va a haber una estrategia que se defina 
a nivel nacional, es un caudal de votos 
muy importante, y eso va a estar en 
coordinación con todos los distritos, 
incluso el nuestro de Tierra del Fuego, 
con esa estrategia que se va a llevar a 
nivel nacional”.

En relación al escenario político 
local, Bilota expresó su posición en 
torno a la situación del kirchnerismo 
en la provincia y sus aspiraciones de 
cambio: “Este kirchnerismo desvir-
tuado, cooptado totalmente por La 
Cámpora, está en un final de ciclo, y lo 
hemos anticipado antes del resultado, 
con Masa o sin Massa. Estamos frente 
a un final de ciclo, el peronismo se va 
a liberar de este kirchnerismo, de La 

Cámpora. Yo creo que hay una nece-
sidad de muchos compañeros, com-
pañeras que integran el peronismo o 
que adhieren al peronismo, que creen 
en un peronismo mucho más federal, 
mucho más democrático, un peronis-
mo republicano, respetuoso de las ins-
tituciones. Y obviamente vamos a ir a 
buscar esa representación”.

Bilota enfatizó la relevancia de las 
próximas elecciones y la importancia 
de considerar las consecuencias de las 
decisiones de voto: “tanto presidente 
como vicepresidente, en el caso de Juan 
Schiaretti y Florencio Randazzo, que 

tienen todas las condiciones como para 
enfrentar los desafíos que tiene la Argen-
tina. Obviamente siempre somos muy 
respetuosos de la decisión del pueblo, el 
pueblo no se equivoca, pero también a 
veces, si acierta, tiene los beneficios de 
esa decisión y cuando decide con bron-
ca o tratando de dar un mensaje, a veces 
lo que viene después no es tan bueno y 
hay que hacerse cargo”.

Federico Bilota concluyó destacan-
do la importancia de las próximas se-
manas de campaña y la necesidad de 
comprender las propuestas y responsa-
bilidades que implica el voto: “Vamos a 
seguir, vamos a intensificar. Es una ins-
tancia, es una primaria, se definen can-
didatos, creo que la verdadera campa-
ña empieza ahora, obviamente con una 
encuesta real de dónde estamos para-
dos todos. Pero obviamente es intere-
sante de acá, estas diez semanas al 22 
de octubre, va a ser justamente que la 
gente pueda conocer en el fondo cuáles 
son las propuestas que sustentan cada 
una de las candidaturas. No es lo mis-
mo agarrar una boleta con bronca o tra-
tando de mandar un mensaje, que aga-
rrar una boleta decidido que lo que vota 
o lo que lleva a alguien ocupar un cargo, 
es una responsabilidad de representa-
ción, justamente conlleva soluciones 
o alguna perspectiva de solucionar los 
problemas en la Argentina”.

CASA DE TIERRA DEL FUEGO

374 FUEGUINOS JUSTIFICARON 
LA NO EMISIÓN DEL VOTO 

Trescientos setenta y cuatro fuegui-
nos que se encuentran en Buenos Aires 
justificaron este domingo de eleccio-
nes Primarias Abiertas Simultáneas y 
Obligatorias la no emisión del voto en 
la Casa de la provincia. 

A partir de este momento, quienes 
no pudieron emitir el sufragio por en-
contrarse a más de 500 kilómetros de su 
domicilio legal tienen 60 días para pre-
sentar el certificado en la cámara elec-
toral nacional o adjuntarlo en la página 
https://infractores.padron.gov.ar

Desde las 10hs hasta las 18hs de 
manera constante se aceraron los ciu-
dadanos y ciudadanas a justificar la 
no emisión del voto. En su mayoría 
quienes asistieron fueron estudiantes 
y quienes se encuentran derivados por 
cuestiones de salud.

Los y las fueguinas destacaron la 
agilidad y rapidez en la realización del 
trámite, el cual fue llevado a cabo por 
el personal de la delegación de Policía 
Provincial con asiento en Casa de Tie-
rra del Fuego.
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Dichas jornadas se llevarán a cabo 
los días jueves 17 y viernes 18 de agos-
to de 17 a 20 horas en Casa de Jóve-
nes. Podrán participar: familias, ins-
tituciones educativas, profesionales y 
agentes de salud, organismos munici-
pales, organizaciones, acompañantes 
terapéuticos, talleristas, comunicado-
res y formadores de docentes.

Desde Salud Municipal se concibe 
necesario abordar esta problemática 
a través de políticas con perspectiva 
comunitaria, involucrando a todos 
los actores sociales, entendiendo que 
todos y todas podemos intervenir de 
manera activa y participativa para la 
construcción de líneas de cuidado y 
prevención. 

Quienes deseen, deben acercarse 
de manera espontánea a Casa de Jóve-
nes (Isla de los Estados 1195), los días 
mencionados a partir de las 17 horas. 
No se requiere inscripción previa.

Esta propuesta de la Dirección General de Salud Mental y Adicciones está dirigida a familias y personas que atraviesan situaciones de 
consumo, con el fin de dialogar sobre esta problemática y brindar herramientas que permitan construir redes comunitarias de cuidado, 
prevención, acompañamiento y apoyo.

SE LLEVARON DELANTE LAS JORNADAS SOBRE 
CONSUMO PROBLEMÁTICO DE SUSTANCIAS

La Dirección de Salud Mental 
y Adicciones del Municipio de Río 

Grande continúa llevando a cabo ta-
reas de prevención de las distintas 

problemáticas para construir una co-
munidad más sana.

PROVINCIALES
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El senador nacional por Juntos 
por el Cambio, Pablo Blanco, evaluó 
el desenlace de las elecciones y se 
mostró satisfecho con los resultados 
obtenidos a nivel interno en Tierra 
del Fuego. Blanco destacó, por FM 
Master’s, el éxito de la candidatura 
a la diputación de Federico Frigerio, 
representante del sector encabezado 
por Patricia Bullrich.

“Creo que nuestra lista, nuestro 
candidato a diputado, nuestra candi-
data al Parlasur, ganaron claramente 
la elección sobre los representantes 
de Rodríguez Larreta”, señaló Blan-
co. Asimismo, el senador expresó 
su satisfacción por haber cumplido 
con los objetivos trazados para esta 
etapa electoral: “El objetivo esencial 
que teníamos, primero es posicionar 
a Patricia Bullrich, después posicio-
narnos para competir por la banca 
de diputado en el mes de octubre, y 
bueno, hemos logrado los dos obje-
tivos, así que más que satisfechos en 
ese sentido”.

Blanco enfatizó la importancia de 
mantener el trabajo conjunto y de 
consolidar lo alcanzado hasta el mo-
mento. Además, hizo referencia a la 
diferencia en el resultado electoral y 
resaltó la posibilidad de revertirla en 
las próximas instancias: “la diferen-
cia, en definitiva, de acuerdo a lo que 
quedó estipulado ayer en las elec-
ciones, no es una diferencia que no 
se pueda revertir en la fórmula presi-
dente y vice, la diferencia, va a termi-

El senador de Juntos por el Cambio realizó un análisis de los resultados electorales, resaltando el desempeño interno del sector liderado 
por Patricia Bullrich y las perspectivas de cara a las próximas elecciones de octubre.

PABLO BLANCO HIZO UNA EVALUACIÓN 
POSITIVA DE LAS PASO

JUNTOS POR EL CAMBIO

EL MUNICIPIO CELEBRÓ 
EL DíA DE LA JUVENTUD 

Bajo la organización conjunta de la 
Dirección de Juventud y la Dirección de 
Cultura y Educación del Municipio de 
Tolhuin, se llevó a cabo un seminario 
de dibujo de historieta autobiográfica, 
complementado por la presentación 
del libro “Guanaco Blanco”, ambas a 
cargo del destacado artista fueguino 
Omar Hirsig.

Además, durante dos jornadas los 
jóvenes de Tolhuin compartieron un 
Seminario de Malambo de la mano del 
bailarín y profesor Nicolás Fernández, 
referente de la provincia en el último 
certamen para nuevos valores “Pre 
Cosquín 2023”.

Ambas iniciativas, en el marco del 
Día de la Juventud, tuvieron como ob-
jetivo central promover el desarrollo 

creativo y el potencial de los jóvenes, 
brindándoles un espacio para expre-
sarse y compartir sus vivencias a través 
del arte. 

Durante los encuentros, los y las 
participantes tuvieron la oportunidad 
de sumergirse en el mundo de las his-
torietas, su historia personal, y explo-
rar su capacidad artística conmovidas 
por nuestras raíces argentinas.

Desde el Municipio de Tolhuin se 
expresó el agradecimiento a todos 
los jóvenes que se unieron a la expe-
riencia, así como a los equipos de la 
Dirección de Juventud y la Dirección 
de Cultura y Educación por hacer 
posible el evento., a los trabajadores 
y trabajadores que acompañan todo 
este camino.

nar siendo un punto y medio. Eso no 
es que no sea posible revertirlo”.

El senador también compartió su 
reflexión sobre algunos aspectos sor-
prendentes de la contienda electoral, 
como el respaldo a un candidato pre-
sidencial que plantea terminar con 
el régimen promocional, una herra-
mienta fundamental para el desarro-
llo de la provincia. “Algo que yo tengo 
que no le encuentra explicación. O 
sea, la única explicación que recuer-
do son algunas situaciones de bron-
ca por cómo está la situación actual, 
porque quienes estamos en política 
no le solucionamos los problemas y 
la necesidad de la gente”, expresó.

En cuanto a la interna de Juntos 
por el Cambio, Blanco consideró que 
las tensiones durante el proceso de 
selección de candidatos generaron 
dudas entre los votantes y contribu-
yeron a la elección de otros espacios 
políticos. No obstante, hizo hincapié 
en la importancia de demostrar uni-
dad y trabajar en la difusión de pro-
puestas claras: “hay que demostrar 
que no estamos peleados, que esta-
mos todos juntos. Hay que hacerlo a 
través de las propuestas y del plan de 
gobierno”.

Por último, el senador Pablo Blan-
co se refirió a los próximos pasos a se-
guir por parte de Juntos por el Cam-
bio, anticipando la presentación de 
un plan de gobierno con coinciden-
cias entre los técnicos del espacio. 
“Seguramente los próximos días ya se 

comenzará a anunciar y trabajar en 
ese sentido”, concluyó.

La evaluación de Pablo Blanco 
arroja luz sobre el desempeño de Jun-

tos por el Cambio en Tierra del Fuego 
y las estrategias que se plantean para 
enfrentar los desafíos futuros en el 
ámbito electoral.

TOLHUIN
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OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N° 12/23 “PLAZA BARRIO 
ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”.
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SETENTA Y NUEVE MILLONES 
CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN MIL TRESCIENTOS DIECINUEVE 
CON 55/100 ($ 79.451.319,55).
MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 
($150.000,00)
 LUGAR DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 HORARIO RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 08 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)
APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 08 DE SEPTIEMBRE 
DEL AÑO 2023, A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

LICITACIÓN PUBLICA N° 12/23
“PLAZA BARRIO ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”

En el marco de las cuatro décadas 
de democracia ininterrumpida en Ar-
gentina, Claudia Asín, politóloga y do-
cente de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, brindó por FM Mas-
ter’s su perspectiva sobre los elemen-
tos centrales de la democracia y su pa-
pel en la sociedad.

Asín subrayó la responsabilidad 
ciudadana en este proceso: “Lo que 
nos ofrece cumplir 40 años ininte-
rrumpidos de democracia es pensar 
en las responsabilidades, los derechos 
y las obligaciones que tenemos como 
ciudadanos y ciudadanas y ciudada-
nes en esto, pero fundamentalmente 
reforzar esta idea y esta convicción de 
que la soberanía la ejerce el pueblo”.

Refiriéndose al reciente proceso 
electoral del pasado domingo, Asín en-
fatizó la importancia de evaluar a los 
representantes y futuros representan-
tes: “Son estos momentos en los que 
nosotros tenemos la oportunidad de, 
precisamente como pueblo, como so-
beranes, de tomarle examen a quienes 
deben ejercer o están ejerciendo y van 
a ejercer eventualmente de acuerdo a 
los resultados electorales, la respon-
sabilidad de representarnos. Es decir, 
cómo van a hacer el trabajo que les 
estamos encomendando, cómo lo han 
hecho y cómo lo van a hacer”.

La politóloga resaltó el rol de los 
procesos electorales en la validación 
de discursos y en la implicación ciu-
dadana: “Los procesos electorales 
también ofrecen no solo la posibilidad 
de que el soberano le tome examen a 
quienes nos harán representado y pre-
tenden seguir representándonos o a 
quienes quieren ingresar en este tra-
bajo de la representación, sino tam-
bién poner el foco en cuántos somos 
capaces y cuánto estamos dispuestos a 
trabajar por la democracia, por su sos-
tenimiento”.

La politóloga Claudia Asín, docente de la UNTDF, compartió su análisis sobre los 40 años de democracia y destacó la importancia de los 
procesos electorales como herramientas participativas fundamentales.

SOBRE LOS 40 AÑOS DE DEMOCRACIA 
Y LAS ELECCIONES

Además, hizo hincapié en que las 
elecciones son un componente, pero no 
la totalidad de la democracia: “Las elec-
ciones son un procedimiento, pero la de-
mocracia no se agota en el procedimien-
to. La democracia es una cosa de todos 
los días, todo el día, todo el tiempo. Y no 
es solo un sistema político, es una mane-
ra de vivir que nos costó mucha sangre 
conseguir. Y los 40 años de democracia 
nos tienen que poner también un poco 
en ese lugar de reflexión, porque los 40 
años no son solo una efeméride, no se 
agota la efeméride. Hay mucho para 
pensar, mucho para trabajar”.

La experta subrayó la relevancia de 
mantener la democracia a pesar de los 
desafíos: “Es costoso, es trabajoso, pero 
es algo que debemos sostener. La de-
mocracia es algo que debemos soste-
ner y que tenemos esas responsabilida-
des de los lugares en los que estamos, 
como podemos. No es lo mismo hablar 
de democracia con la panza llena que 
con la panza vacía, con un trabajo sin 
un trabajo. Pero lo cierto es que nues-
tra vida cotidiana sin democracia sería 
bastante fea. Y lo hemos transitado”.

Instó a una educación constante so-
bre los valores democráticos, un traba-
jo de docencia que reclamó a los candi-
datos y candidatas, “así como quienes 
están frente a medios de comunica-
ción, a espacios de discusión. Es una 
docencia que no se termina nunca, y 
esto es una responsabilidad que tam-
bién tenemos”.

La politóloga también aclaró el pro-
pósito de las elecciones primarias y la 
financiación de campañas políticas: 
“Las elecciones primarias abiertas, si-
multáneas y obligatorias, las PASO, son 
un proceso de selección de candida-
tura. Votamos candidatos, candidatas 
y candidates que van a competir en la 
elección de octubre”.

En cuanto al financiamiento de 

ANÁLISIS

campañas, Claudia Asín subrayó final-
mente la importancia de la rendición 
de cuentas: “cualquier agrupación po-
lítica que recibe financiamiento del 
Estado, sea directa o indirecta, después 
esos gastos los tiene que rendir. Esos 
gastos después se rinden, si se rinden 
mal, si no se rinden, si se rinden de una 
manera que no está acorde a lo que la 

legislación electoral determina, pue-
de suceder, por ejemplo, que un par-
tido político pierda la personería y no 
pueda competir en las próximas elec-
ciones. Entonces, no es que el Estado 
me da plata y yo hago lo que quiero. 
Después tengo que decir qué es lo que 
hice con ese tiempo, porque además 
son fondos públicos”.
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Lucila Perea, reconocida licencia-
da en Obstetricia, informó sobre el 
aumento de cifras de enfermedades 
de transmisión sexual en la provincia. 
Perea enfatizó la necesidad de estar in-
formados y tomar medidas preventivas 
para mantener la salud sexual y repro-
ductiva de la población.

Por FM Master’s, la profesional su-
brayó la tendencia en aumento de las 
infecciones de transmisión sexual des-
de el 2015, especialmente de sífilis y 
VIH: “Hay una tendencia en aumento 
ya desde el año 2015 de las infecciones 
de transmisión sexual y que se sigue 
sosteniendo alta, sobre todo de sífilis y 
también de VIH”.

Con respecto al VIH, detalló las ci-
fras y las vías de transmisión: “en la 
provincia, tenemos aproximadamen-
te 25 casos nuevos por año desde los 
últimos tres años. La principal vía de 
transmisión tanto en el mundo como 
acá en la provincia, es la vía de trans-
misión sexual. Lo importante es con-
cientizar, justamente, concientizar so-
bre este tema”.

La licenciada subrayó la importan-

AUMENTAN LOS CASOS DE ENFERMEDADES 
DE TRANSMISIÓN SEXUAL EN LA PROVINCIA
La licenciada en Obstetricia, Lucila Perea, alertó sobre el sostenido crecimiento en los últimos años de enfermedades de transmisión 
sexual en la provincia. Brindó orientación sobre medidas preventivas esenciales.

cia de utilizar métodos de prevención, 
como el uso de barreras adicionales 
junto con anticonceptivos: “Existen 
métodos que uno tiene acceso, méto-
dos anticonceptivos, pero si no utiliza 

la doble barrera, o sea utilizar un mé-
todo más el método de barrera, tiene 
riesgo de contagio de enfermedades”.

Perea también enfatizó el uso ade-
cuado de métodos de barrera como 
el preservativo y el campo de látex en 
las relaciones orales: “El método de 
barrera hablamos del preservativo y 
también el campo de látex, el preser-
vativo abrirlo, cortarlo al medio y ese 
campo de látex se puede utilizar en las 
relaciones orales que también pueden 
contagiar infecciones”.

La especialista resaltó la impor-
tancia de la educación y el acceso a 
pruebas y tratamientos: “Dentro de 
los derechos uno no solo debe elegir 
el método, sino estar informado cómo 
prevenir el contagio de enfermedades. 
En la provincia, dentro del sistema de 
salud público se asegura que todo el 
mundo tenga acceso a poder, dentro 
de los centros de salud, en los hospita-
les, realizar un testeo, un test de VIH”.

Para mayor comodidad, Perea des-
tacó la implementación de pruebas 
rápidas de VIH y sífilis en algunos cen-
tros de salud desde el 2022: “Desde el 
2022 también en algunos CAPS está 
el test de sífilis que se hace en el mo-

mento, en 15 o 20 minutos uno ya tiene 
el resultado y si nos da positivo junto 
con una clínica compatible ya puede 
comenzar a iniciar el tratamiento con 
penicilina. Eso es un avance enorme”.

La experta hizo hincapié en la va-
riedad de enfermedades de transmi-
sión sexual y su aumento en diferentes 
grupos etarios: “VIH y sífilis siempre 
van en aumento, pero también existen 
un montón de otras enfermedades de 
transmisión sexual como la hepatitis B, 
la hepatitis C, gonorrea, clamidia, tri-
comoniasis, herpes, sobre todo el HPV, 
que no da síntomas y si uno no con-
curre a una consulta, no se realiza un 
papanicolau, quizás nunca supo que 
tenía HPV”.

Finalmente, Perea instó a la comu-
nidad a aprovechar los recursos de 
salud disponibles y a priorizar la co-
municación y la prevención: “Intentar 
hacer una consulta, acercarse al siste-
ma de salud para primero ver qué mé-
todo quiero utilizar, asesorarse sobre 
cómo se utiliza el preservativo, poder 
primero tener este conocimiento y si 
yo tengo una relación y no utilicé pro-
tección puedo acercarme a cualquier 
centro de salud y pedir un test rápido 
por ejemplo de VIH o acercarme a una 
consulta médica y pedir que me soli-
citen un laboratorio solicitando VIH, 
VDRL que es para la sífilis, hepatitis, B 
y C, todos los estudios que a través de 
la sangre podemos diagnosticarlo”.

Por último, la licenciada Lucila Pe-
rea informó sobre un consultorio es-
pecializado en el hospital de Ushuaia, 
que brinda información, pruebas y tra-
tamiento para la prevención combina-
da de infecciones: “Dentro del hospital 
en Ushuaia hay un consultorio que se 
está haciendo, que es muy importante 
saber que pueden concurrir sin orden 
médica, sin turno, todos los viernes en-
tre las 12 y las 15 horas, que es el con-
sultorio de infectología de prevención 
combinada. Ahí no sólo nos van a ofre-
cer consejería, información, sino que 
nos van a poder hacer todas estas soli-
citudes de estudios y también ofrecen 
el tratamiento”.

PREVENCIÓN
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PENÍNSULA MITRE

El Comité Operativo de Búsque-
da de Elio Torres continúa trabajando 
para localizar al abogado desaparecido 
el pasado 16 de julio en Península Mi-
tre. Este domingo se trasladó a dos per-
sonas de Protección Civil hacia Estan-
cia Policarpo, mientras que el viernes 
dos helicópteros han sido movilizados 
hacia la zona de Bahía Thetis para lle-
var a cabo nuevas actuaciones.

El domingo a las 14 horas salieron 
dos rescatistas de la Secretaría de Pro-
tección Civil hacia Estancia Policarpo, 
con la intención de buscar hacia Bahía 
Centenario, último contacto de Torres, 
recorriendo a pie en dirección sur ha-
cia el norte.

En esta oportunidad se trasladó a nuevos expertos de la Secretaría de Protección Civil y voluntarios incorporados por la familia de Torres 
que trabajarán en el territorio.

SE SUMAN RESCATISTAS A LA BÚSqUEDA DE ELIO TORRES

En cuanto a las acciones desde el 
aire, las dos aeronaves que despe-
garon el día viernes salieron con el 
objetivo de sobrevolar nuevamente 
el último punto de conexión del lo-
calizador inReach que portaba Elio 
Torres. Durante el vuelo se siguió la 
costa en dirección a Thetis donde 
se realizó un aterrizaje estratégico. 
En esta ocasión se transportó a un 
experto en búsqueda con su canino 
especializado junto a dos voluntarios 
aportados por la familia de Torres, 
quienes se suman a la misión para 
colaborar en el terreno.

En paralelo, la Armada Argentina 
ha retomado sus actividades de bús-

queda en tierra. Un grupo comienza el 
trayecto hacia Rancho Viejo, para lue-
go aproximarse a Bahía Slogget; mien-
tras que, un buque de la misma fuerza 
navega rumbo a la Bahía Buen Suceso. 
En esta última zona se desplegará per-
sonal que llevará a cabo nuevamente 
un rastrillaje en dirección este y oeste.

Asimismo, las autoridades han in-
formado que están evaluando las con-
diciones climáticas y meteorológicas 
para determinar una ventana amplia 
de tiempo que permita llevar a cabo 
una nueva acción sobre el territorio.

Cabe destacar que en los últimos 
días retornaron los grupos de búsque-

da que se encontraban apostados en 
Península Mitre desde el 30 de julio y 
que inspeccionaron el área hasta el 
miércoles pasado. En ocasión de in-
tentar dar con el paradero de Torres, 
se rastrillaron a pie más de 150 kiló-
metros en condiciones climáticas muy 
adversas. 

Además, se comunicó que las auto-
ridades permitieron el ingreso a la zona 
de nuevos voluntarios, donde el Comi-
té Operativo de Búsqueda se encargó 
de evaluar la idoneidad de cada uno de 
ellos y la capacidad de sus equipos téc-
nicos en comunicación para afrontar 
el clima y la rigurosidad del suelo.

CAPACITACIÓN SOBRE EL 
ABORDAJE INTEGRAL DE LA 
VIOLENCIA DE GéNERO 

Estuvo a cargo de profesionales 
de Shalom Bait, una Asociación Civil 
de Asistencia Integral, Prevención y 
Capacitación en Violencia de Género, 
destinada a los equipos de profesio-
nales y de trabajo de la Secretaría de 
la Mujer, Género y Diversidad, con el 
objetivo de fortalecer la atención y 
prevención del abordaje integral de 
las violencias por motivos de género.

Esta instancia de capacitación se 
desarrolló a lo largo de dos jornadas, 
a cargo de las profesionales Fernanda 
Tarica, fundadora y directora de Sha-
lom Bait y Ester Siegel, coordinadora 
del Área de Capacitación. Durante las 
jornadas, se contribuyó a consolidar 
la labor que realiza la Secretaría de 
la Mujer, Género y Diversidad en la 
atención y acompañamiento integral 
que brinda a las vecinas y vecinos de 
Río Grande. 

Al respecto, Alejandra Arce, secre-
taria de la Mujer, Género y Diversi-
dad, expresó su agradecimiento tras 
la visita e instancia de formación a las 
integrantes de Shalom, en tanto des-

tacó que “para el Municipio es funda-
mental planificar estas iniciativas de 
formación para que sus trabajadoras 
y trabajadores se capaciten y ofrezcan 
una mejor atención”.

Asimismo, sostuvo que “es impor-
tante seguir pensando en el desarro-
llo de las diversas áreas y espacios de 
trabajo que forman parte de la Se-
cretaría, sobre todo en la Defensoría 
Municipal que son quienes abordan 
de manera directa las diferentes si-
tuaciones de violencias por motivos 
de género. Es imprescindible repen-
sar y cuidar a las trabajadoras de este 
espacio de atención”, concluyó Arce. 

Por su parte, Fernanda Tarica se-
ñaló su gratitud por la participación 
que tuvieron estas jornadas de capa-
citación en este lugar del país, “que su 
ubicación y sus características deter-
minan las intervenciones integrales 
que se realizan acá y eso para noso-
tras también fue nutritivo y lo seguirá 
siendo a lo largo de este proceso de 
formación e intercambio que llevare-
mos a cabo”.

RÍO GRANDE
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En este sentido el edil dijo que “cuan-
do hablamos de soberanía alimentaria, 
estamos hablando de que esa zona de 
la margen sur también pueda crecer, 
pero no podemos hablar de soberanía 
alimentaria cuando todavía tenemos un 
gran problema con respecto a la provi-
sión del agua para ese sector de la ciu-
dad”. 

Puntualizó que “hay algunos proyec-
tos en el Concejo Deliberante, que es 
para poder extraer agua de pozo, tam-
bién para riego, pero nosotros también 
planteamos que en esos sectores donde 
también hay personas que viven en ese 
lugar, no solo trabajan, sino que tam-
bién viven, puedan tener acceso al agua 
potable”.

En una nueva reunión de comisión 
que se llevó adelante este lunes en la 
sala de Comisiones del Concejo Delibe-
rante, los ediles analizaron el proyecto 
del concejal Von der Thusen a través del 
cual se tratará la desafectación y adju-
dicación de una parcela para la cons-
trucción de la sede para la Asociación 
Civil los Productores de la Margen Sur, 

“SIN AGUA, NO PUEDE HABER SOBERANíA 
ALIMENTARIA”

teniendo en cuenta que el espacio des-
afectado tendrá como destino especí-
fico la construcción de la sede central, 
galpón de almacenamiento de herra-
mientas y comercialización de produc-
tos de la Asociación Civil.

Tras la reunión, el concejal Raúl Von 
der Thusen señaló que “lo que están 
solicitando desde esta nueva Asocia-
ción, que son productores de la zona 
de Margen Sur es tener un espacio, son 
60 asociados de un universo de casi 400 
productores que hay en la Margen Sur”.

Resaltó que “esta Asociación se 
conformó con 60 productores y lo que 
están solicitando es un terreno para 
poder tener ellos a disposición para 
hacer distintas actividades en ese lugar, 
como, por ejemplo, podría ser el acopio 
de alimentos para aquellos que tienen, 
por ejemplo, la producción de carne, 
también les puede servir para poder 
hacer una especie de mercado para la 
zona sur, para poder ofrecer sus servi-
cios, para tener un lugar donde reunir-
se”.

Asimismo, dijo que “para en el caso, 

Así lo marcó el concejal Raúl Von der Thusen, luego de la reunión mantenida con la Asociación Civil de Productores de la Margen Sur, 
quienes solicitaron un terreno para la construcción de su sede y para actividades de acopio. 

como ya le ha sucedido, que han logra-
do financiamiento nacional y no han 
podido obtenerlo por no tener terreno, 
donde habían conseguido un financia-
miento nacional para poder hacer una 
sede, digamos un galpón, para que pu-
dieran tener ahí de acopio y poder tra-
bajar y como no tenían terreno tuvieron 
que renunciar al financiamiento nacio-
nal”.

Von der Thusen dijo que “cuando 
hablamos de soberanía alimentaria, es-
tamos hablando de que esa zona de la 
margen sur también pueda crecer, que 
pueda elaborar otros productos, que el 
Estado se lo pueda ayudar”.

También otro tema que se planteó 
fue la falta de agua que tienen en el sec-
tor sur de la ciudad y al respecto señaló 
que “a las chacras todavía va el aguate-
ro, que le acerca el agua la Municipali-
dad, pero eso no les alcanza para poder 
producir en muchos casos, pero noso-
tros también estábamos proponiendo 
en esta reunión es poder llevar adelante 
algún tipo de proyecto, algún programa 
que pueda ser paulatino año tras año 
para que el agua llegue a estos sectores 
de la margen sur para poder producir”.

Por tal motivo expresó que “no po-
demos hablar de soberanía alimentaria 
cuando todavía tenemos un gran pro-
blema con respecto a la provisión del 
agua para ese sector de la ciudad, hay 
algunos proyectos en el Concejo Delibe-
rante, que es para poder extraer agua de 
pozo, también para riego, pero nosotros 
también planteamos que en esos sec-
tores donde también hay personas que 
viven en ese lugar, no solo trabajan, sino 
que también viven, que puedan tener 
acceso al agua potable, así que vamos a 
trabajar en algún proyecto seguramen-

te en las próximas semanas para poder 
lograr para que por etapas se pueda ir 
incluyendo en el presupuesto munici-
pal la posibilidad de que llegue el agua 
a ese sector de la ciudad”.

Von der Thusen señaló que “sin 
agua no hay soberanía alimentaria, es 
muy difícil, sé que la Municipalidad 
está haciendo un trabajo muy impor-
tante con respecto a esto y poner en 
agenda pública la soberanía alimen-
taria, yo lo vengo diciendo también 
hace un buen tiempo, más que nada 
cuando luego de terminar la pande-
mia, nos dimos cuenta que estuvimos 
muy cerquita con un riesgo importante 
de tener desabastecimiento, porque la 
verdad que desde el Estado nunca se 
había trabajado en políticas claras con 
respecto a la soberanía alimentaria y se 
está haciendo un trabajo pero creo que 
aún está faltando algo más, no puede 
haber soberanía alimentaria si no tiene 
estos productores el agua para poder 
producir, lo único que necesitan ellos 
son la semilla, la planta, el agua y la tie-
rra, tienen todo eso, menos el agua que 
corresponde”.

Por último, sostuvo que “con res-
pecto a la sesión del terreno, la idea es 
trabajar con el   Cuerpo de Conceja-
les para lograr los consensos y que en 
esta sesión que va a ser a fin de mes, 
creo que el 28 de agosto o 29, se pueda 
aprobar en primera lectura y luego ya 
comienza el proceso de la doble lectu-
ra, la audiencia pública y si no hay nin-
gún tipo de propuesta contraria que se 
pueda entregar ese terreno en la zona 
de margen sur, seguramente pasará 
a segunda lectura para el mes de sep-
tiembre”.

VON DER THUSEN 
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Fue aprobado el proyecto presen-
tado por el Municipio de Río Grande, 
mediante la DIPROSE (Dirección de 
Programas y Proyectos Sectoriales y Es-
peciales), en el marco de la línea Agro 
XXI: Proyectos de Sistemas Agroalimen-
tarios Climáticamente Inteligentes e 
Inclusivos (CIAF). La inversión del mis-
mo alcanza los 85 millones de pesos, los 
cuales serán financiados por el Banco 
Mundial. 

Dicho proyecto apunta a la mejora 
de las condiciones de producción bajo 
cubierta, por medio de la Asociación 
Civil de Productores de la Margen Sur, 
a partir del abastecimiento de agua y la 
provisión de equipamiento de calefac-
ción sustentable para productores en 
vía de desarrollo que estén en la zona 
sur. Dichas condiciones son fundamen-
tales para garantizar la continuidad de 
la producción durante todo el año. 

En este marco, se adquirirán y pon-
drán en funcionamiento tanques y un 
camión cisternas para el uso común de 
todos los productores, en pos de que no 
requieran trasladarse a otras zonas de la 
ciudad, como así también se realizará 
entrega de equipos de calefacción sus-

UN NUEVO SISTEMA DE PROVISIÓN DE AGUA 
BENEFICIARÁ A 300 PRODUCTORES 
La gestión recibió la aprobación de la Asociación Civil de Productores de Margen Sur. Mediante la DIPROSE y con el financiamiento 
del Banco Mundial, se garantizará el abastecimiento de agua y la provisión de equipamiento de calefacción sustentable para 150 
productores en vía de desarrollo que estén en la zona sur, siendo éstas condiciones fundamentales para garantizar la continuidad 
de la producción durante todo el año. 

RÍO GRANDE

CONTINÚAN LAS 
DECLARACIONES EN JUICIO POR 
ABUSO SEXUAL 

El acusado, que se encuentra 
cumpliendo prisión domiciliaria 
debido a que tiene complicaciones 
de salud, está inculpado de haber 
abusado y lesionado a su expareja 
en tres oportunidades.

En esta oportunidad, prestaron 
testimonio la asistente social, Lic. 
Micaela González y la psicóloga, 
Lic. Miriam Fercher, pertenecientes 
a la Dirección Pericial del Distrito 
Judicial Norte.   

El debate se reanudará mañana 
martes 15 de agosto desde las nueve 

y media, con el testimonio del resto 
de los declarantes previstos por las 
partes. 

El Tribunal de Juicio en lo Cri-
minal del Distrito Judicial Norte es 
presidido por el Dr. Juan José Vare-
la, con las vocalías del Dr. Eduardo 
López y la Dra. Verónica Marchisio. 

El Ministerio Público Fiscal está 
representado por el Fiscal Mayor 
del Distrito Judicial Norte, Dr. Mar-
tín Bramati, mientras que la defensa 
del imputado la llevan adelante las 
Dras. Sandra Arenas y Erica Soto.

RÍO GRANDE

tentable. 
Para la elección de los beneficiarios 

para este programa, el Municipio, a 
través de las Direcciones de Desarro-
llo Local y Desarrollo Pecuario, llevó a 
cabo un importante trabajo de identi-
ficación y relevamiento. Fruto de este 
acompañamiento permanente, du-
rante la actual Gestión Municipal se ha 
logrado triplicar la superficie cultivada 
y frutivertícola en la ciudad, como así 
también la producción pecuaria, porci-
na y avícola. 

El secretario de Desarrollo Econó-
mico y Ambiente, Matías Lapadula, 
afirmó que “este proyecto no es aislado. 
Es parte de una planificación para que 
Río Grande avance hacia la soberanía 
alimentaria de manera firme y planifi-
cada, entendiendo cuáles son las nece-
sidades y las realidades de cada sector 
productivo y siempre considerando la 
cuestión sustentable”. 

Por último, Lapadula remarcó que 
“el Municipio permanece trabajando 
junto a los productores de la ciudad, 
conociendo la realidad de cada uno de 
ellos y aprovechando las convocatorias 

que existen, en este caso con financia-
miento internacional y nacional, para 
poder presentar proyectos que tengan 
una finalidad específica y que se adap-
ten a la demanda que existe hoy en Río 
Grande”. 

Por su parte, el presidente de la Aso-
ciación Civil de Productores de la Mar-
gen Sur, Gustavo Díaz de los Ríos, sostu-
vo que “este sector que en un momento 
era incipiente, hoy ya está tomando otro 
tipo de volumen, ha crecido y el Munici-
pio está acompañando este crecimiento 

con muchas acciones. Hay un evidente 
compromiso para que este sector siga 
arraigándose”. 

En esta línea, Díaz de los Ríos desta-
có el interés para que el sector “crezca y 
sea más productivo, más eficiente; ge-
nerando mano de obra genuina y local 
para ampliar la matriz productiva actual 
de la ciudad y provincia”. Por último, 
valoró que “a medida que se van plan-
teando situaciones, junto al Municipio 
vamos encontrando soluciones por me-
dio del diálogo y el acuerdo”.
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La candidata a Diputada nacio-
nal de Tierra del Fuego que encabeza 
la lista de Unión por la Patria Andrea 
Freites, quien acompaña la fórmula 
presidencial de Sergio Massa y Agustín 
Rossi, analizó los resultados de las elec-
ciones Primarias Abiertas Simultáneas 
y Obligatorias (PASO) celebradas este 
domingo 13 de agosto.

“Unión por la Patria (UxP) es la se-
gunda fuerza en toda la provincia de 
Tierra del Fuego y por supuesto que 
nos sorprende el resultado”, comen-
tó en declaraciones a Radio Nacional 
Ushuaia. “Asusta un poco esto. Es un 
baldazo de agua fría para los dirigentes 
que conformamos Unión por la Patria. 
Es preocupante y triste el resultado”, 
agregó la además actual legisladora de 
Tierra del Fuego.

Además de agradecer a la militan-
cia de la fuerza política de la que forma 
parte, Freites advirtió que “este sim-
bronazo es una alerta muy grande para 
todos los dirigentes que integramos 
UxP”. En este sentido pidió “a todos 
quienes integramos el frente arreman-
garnos y trabajar no por la ‘candiatura 
de Freites’, sino por la defensa de un 
modelo de país”.

“Hoy sabemos perfectamente a 
quién tenemos enfrente. Nuestro mo-
delo de país y nuestro candidato a la 
presidencia Sergio Massa forma parte 

FREITES: “ES PREOCUPANTE Y TRISTE EL 
RESULTADO”

de este gobierno nacional y popular”, 
remarcó, a la vez que consideró que 
“debemos garantizar la incorporación 
de los textiles al subrégimen” y que 
no se toque la industria de Tierra del 
Fuego. En esta misma línea, Freites 
analizó que “tenemos en la provincia 
un reclamo permanente por la 19.640 
y hoy gana en Tierra del Fuego una 
fuerza que tiene no solo la política de 
hacer desaparecer la industria sino 
también de quitar la gratuidad de la 
educación pública”. “Este modelo de 
UxP defiende y garantiza los derechos 
de los trabajadores y trabajadoras, las 
paritarias, un convenio colectivo de 
trabajo, la educación pública para ni-
ños, niñas, adolescentes, adultos; la 
salud pública”, comparó y agregó que 
en UxP “no trabajamos por una banca, 
sino por la defensa de un modelo de 
país”.

Por último, la candidata a Diputa-
da nacional dijo estar “convencida de 
que pintaremos la provincia de celes-
te” e insistió en que “debemos com-
prometernos y entender que estamos 
defendiendo un modelo de país. Tene-
mos en claro a quién tenemos enfren-
te. Defendemos la 19.640, la sobera-
nía, la educación y la salud pública, el 
de enfrente no”.

“Debemos acompañarnos por la 

La candidata a Diputada nacional que encabeza la lista de Unión por la Patria en Tierra del Fuego reflexionó sobre el resultado de 
las PASO y expresó que “este cimbronazo es una alerta muy grande para todos los dirigentes que integramos UxP. Esto no se trata 
de una banca sino de un modelo de país”. Pidió a la dirigencia “arremangarse y trabajar”.

FMI y más cerca de los trabajadores y 
trabajadoras. Tiene que haber un plan 
de viviendas para los jóvenes y las fa-
milias argentinas”, sentenció.

militancia que es fuerte y mucha. Re-
correr las casas y mostrar. Hay que ba-
jar la inflación y mejorar los salarios. 
Debemos mantenernos más lejos del 

En el ámbito de la comisión de 
Labor Parlamentaria, llevada ade-
lante este lunes, los ediles definie-

EL CONCEJO ESTABLECIÓ LA 
AGENDA DE TRABAJO PARA 
LA 5ª SESIÓN ORDINARIA 

TRAS LAS PASO

USHUAIA

ron más de 50 asuntos que forman 
parte del orden del día que se tratará 
en la 5ª sesión ordinaria del actual ci-
clo legislativo, a desarrollarse el miér-
coles 16 de agosto.

Entre los asuntos que recibirán tra-
tamiento legislativo, se encuentran 
proyectos, decretos y vetos enviados 
por el Ejecutivo municipal, solicitu-
des de entes oficiales y vecinos de la 
ciudad, proyectos de resolución, orde-
nanza, pedidos de informe de las ban-
cas políticas y declaraciones de Interés 
Municipal, entre otros temas.

La 5ª sesión ordinaria iniciará a las 
11 horas de este miércoles, en el edi-
ficio legislativo de Gobernador Paz 
y Piedrabuena. Estará abierta a toda 
la comunidad y será transmitida en 
vivo a través de la red social de la Ins-
titución: https://www.facebook.com/
concejoushuaia
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Este fin de semana el espacio fun-
dado por Juan Carlos Pino y Cristina 
López llevó adelante una exposición 
de libros infantiles y reunió a las fa-
milias de Ushuaia en torno a la lectu-
ra de historias. La actividad contó con 
una nutrida participación y un muy 
buen recibimiento. Las propuestas 
para los y las más pequeñas continua-
rán durante todo agosto.

Este sábado el Centro Cultural, So-
cial y Político “Nueva Argentina” fue 
punto de encuentro para una tarde de 
lectura y exploración de cuentos de la 
mano de Aventuras en Papel TdF.

Vanesa Huecke, docente de Nivel 
Inicial, llevó adelante el taller para be-
bés y pequeños exploradores destina-

CUÁLES FUERON LOS 
PREFERIDOS DE LOS 
FUEGUINOS PARA LA 
CÁMARA DE DIPUTADOS

LAS INFANCIAS DISFRUTARON DE 
UNA TARDE DE LECTURA EN EL 
“NUEVA ARGENTINA”

La sorpresa de Milei en las elec-
ciones PASO presidenciales se replicó 
este domingo en el estamento a Di-
putados en Tierra del Fuego donde 
se impuso Republicanos Unidos. En 
parlamentarios del Parlasur se im-
puso el voto en blanco. La interna de 
Juntos por el Cambio la ganó Federi-
co Frigerio.

La sorpresa de Milei en las elec-
ciones PASO presidenciales se replicó 
este domingo en el estamento a Di-
putados en Tierra del Fuego. En par-
lamentarios del Parlasur se impuso el 

LA UNTDF DICTA EL CURSO 
“SISTEMAS DE CONTROL 
INDUSTRIAL” PARA PERSONAL 
DE NEWSAN

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur a través de su Unidad 
de Vinculación Tecnológica (UVT) y 
la carrera Ingeniería Industrial ini-
ció el dictado del Curso “Sistemas 
de Control Industrial” para más de 
30 trabajadores y trabajadoras de la 
firma NewSan de Ushuaia.

La capacitación intensiva, que se 
desarrolla en el marco de un con-
venio de cooperación y asistencia 
técnica que mantiene la Casa de 
Altos Estudios con la empresa tec-
nológica, se dicta de forma presen-
cial los días lunes y martes por un 
equipo de docentes investigadores/
as y estudiantes del Instituto del 
Desarrollo Económico e Innovación 
(IDE-UNTDF).  El Programa está 
encabezado por los Ingenieros Julio 
Reynalds y Adrián Bertoni, profeso-

res de la carrera Ingeniería Indus-
trial UNTDF.

“Desde la Universidad pública 
buscamos constantemente la inte-
racción con el entramado producti-
vo de Tierra del Fuego y valoramos 
que la empresa Newsan sea muy 
receptiva a estas propuestas que 
apuntan a capacitar y formar a sus 
empleados/as de todos los niveles: 
operarios y gerenciales”, expresó 
el Lic. Federico Rayes, titular de la 
UTV-UNTDF.

“Esto significa que la empresa si-
gue apostando a la formación con el 
apoyo de instituciones del territorio 
y por lo tanto para la universidad es 
un orgullo poder tener esta vincula-
ción, para poder seguir cultivándola 
con distintos cursos de formación”, 
concluyó Rayes.  

MES DE LA NIÑEZ

PASO

voto en blanco.
Los porcentajes no fueron los mis-

mos en el estamento diputados gra-
cias al corte de boleta, sin embargo el 
efecto libertario tambien se impuso 
en la provincia más austral del país 
en Diputados donde Republicanos 
Unidos (partido fueguino que apoya 
a Milei) obtuvo más de 29 mil votos, 
el 29,56% de los sufragios.

En segundo lugar se ubicó la lista 
de unidad de Unión por la Patria con 
21 mil votos, es decir el 21,5% de los 
sufragios.

estamento Parlasur. Para el estamento 
Parlasur Regional que elegirá en oc-
tubre un parlamentario por Tierra del 
Fuego: Republicanos Unidos se impu-
so con el 29,62% y en segundo lugar el 
voto en blanco con el 23,48%. Luego 
Unión por la Patria con el 20,98% y 
Juntos por el Cambio 17,81%.

En Parlasur Nacional, boleta que 
iba unida a la presidencial, La Libertad 
Avanza se llevó el 33,67% de los votos, 
Unión por la Patria el 26,98% y Juntos 
por el Cambio el 18,44%. El cuarto lu-
gar en este estamento fue para el voto 
en blanco con 10,23%.

UNIVERSIDAD

do a niños y niñas de 6 meses y hasta 
los 3 años de edad. Posteriormente 
se realizó una actividad denominada 
“Travesía Familiar” para niños y ni-
ñas a partir de los 4 años de edad.

Las familias disfrutaron de la jor-
nada especialmente organizada por 
el Centro Cultural “Nueva Argentina” 
en el marco del Mes de las Infancias.

Durante todo agosto, el espacio 
seguirá brindando propuestas gra-
tuitas para los y las más peques tales 
como maquillaje artístico, títeres, es-
taciones de arte y mucho más. Para 
estar al tanto de lo que se viene, los 
vecinos y vecinas pueden seguir las 
redes del CCNA en Instagram y Face-
book.

Y en tercer lugar Juntos por el 
Cambio con 16.600 votos, un 17,71%. 
En la interna se impuso el precan-
didato de Patricia Bullrich, Federico 
Frigerio con 9586 votos, sobre Oscar 
Rubinos, referente de Horacio Rodri-
guez Larreta, con alrededor de 8 mil 
votos. 

En cuarto lugar Somos Fuegui-
nos (8,46%), luego Primero Tierra del 
Fuego (8,43%), y Hacemos Nuestro 
País (3,52%)

Quizás es el estamento menos co-
nocido para el ciudadano y por eso 
el voto en blanco se impuso para el 
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Por Silvana Minué-Con un 21% 
de los votos, Juntos por el Cambio 
quedó ubicada en 3 lugar en la Pro-
vincia. La lista de Patricia Bullrich y 
Federico Frigerio se impuso ajusta-
damente a la de Horacio Rodríguez 
Larreta y Oscar Rubinos. 

“No se pudo”, sostuvo Rubinos en 
declaraciones a Radio Provincia tras 
el resultado en la elección del esta-
mento a diputados en el marco de 
las Primarias Abiertas Obligatorias 
Simultaneas.

Uno de los dos precandidatos a 
Diputado Nacional por Juntos por el 
Cambio hizo un análisis tras no al-
canzar el piso electoral. “Teníamos 
una expectativa de tener un mejor 
resultado. Hicimos una campaña 
para poder llegar a representar al 
espacio en la elección de octubre. Y 
creo que más allá de que hemos po-
dido fortalecer a Juntos por el Cam-
bio en Tierra del Fuego con respecto 
a lo que había pasado dos meses o 

“EL OBJETIVO NO SE CUMPLIÓ”, SOSTUVO 
RUBINOS 

PASO

“Había expectativa de un mejor resultado”, dijo Rubinos tras reconocer la derrota en la interna. Asimismo, llamó a unificar el espacio 
para poder llegar a un resultado favorable a nivel nacional. 

tres meses antes con un gran es-
fuerzo de muchos dirigentes, no se 
pudo”.

No obstante señaló que fue “una 
campaña distinta, sin intereses in-
ternos, sin pelea de dirigentes, au-
mentando la cantidad de votos y de 
porcentajes con respecto a mayo 
considerablemente” pero “la gente 
ha decidido claramente que tiene 
una preferencia por Patricia Bullrich 
y por Federico Frigerio. El objetivo 
no se cumplió, más allá de eso, se 
pudo resolver nuestros problemas 
de dirigentes, de resolverlo e ir todos 
juntos”.

Por el resultado de Javier Milei 
dijo que “es cierto que tuvo una elec-
ción importante que relegó a otras 
fuerzas, que si bien nosotros estuvi-
mos rondando la candidatura a pre-
sidente en Tierra del Fuego un poco 
más del 20%, también es cierto que 
le costó mucho al oficialismo, que 
tuvo una reducción. O sea, nosotros 

tuvimos un crecimiento con respec-
to a mayo y el oficialismo tuvo una 
reducción casi el 50% de votos con 
respecto a mayo. Entonces fue una 
elección rara pero hoy seguimos con 
nuestras cosas, es un tema termina-
do”.

Rubinos sostuvo que el desafío 
será mantener los votos dentro del 
espacio. “Más allá que ha habido 
una contienda, creo que tenemos la 
responsabilidad de ayudar para que 
esos votos se mantengan dentro jun-
tos por el cambio”.

“Entiendo el discurso de Javier 
Milei. Hay mucha gente enojada y 
angustiada y ese discurso tuvo el 
tercio de la población en Argentina, 
pero si me a mí me decían que ese es 
el discurso para ganar, yo no lo hago. 
La forma de resolver las cosas, no es 
para ganar una elección, sino para 
tratar de mostrar una idea o propues-
tas. Después, si la gente cree que la 
forma de resolver es otra, se resolve-
rá la forma. Yo no puedo cambiar mi 
forma de ser y de pensar. Hice lo que 
creía que tenía que hacer y estamos 
feliz de ponerme a disposición a la 
gente de Tierra del Fuego”, remarcó.

Haciendo un breve análisis del 
caudal de votos de Miley y Bullrich 
que “ahí hay un mensaje” y “me sor-
prendió lo del oficialismo” pero “No 

me imagino lo que va a pasar ahora 
con la inflación que vamos a tener 
en agosto, sin duda a empeorar sus 
chances. Así que seguramente la al-
ternativa va a estar entre Javier y la 
Juntos por el cambio para el balotaje. 
Va ser difícil pensar en otra cosa en 
el futuro. Hay mucha gente enojada, 
los hechos de inseguridad agravaron 
la situación, así que veremos cómo 
sigue la cosa”, aseveró.

Por último, llamó al sector ganador 
a unificar y mantener los votos para 
poder alcanzar la Presidencia. “Mu-
cha gente colaboró pero a mí nadie 
me tiene que decir nada para hacer 
lo que estoy diciendo, de plantear de 
que esos votos deben estar dentro de 
Juntos por el Cambio, pero si hay mu-
chos dirigentes importantes que im-
pulsaron esa cantidad de votos, que 
es casi es la mitad y tienen la respon-
sabilidad, tanto Pablo Blanco como 
Federico Frigerio de dejar diferen-
cias al costado, porque no creo que 
el objetivo solo sea ir a la diputación 
sino de ser una alternativa, mantener 
la posibilidad de hacer una buena 
elección a octubre y ser gobierno na-
cional y eso se hace contribuyendo y 
me voy a poner a disposición , pero 
no necesito ningún acuerdo, lo único 
que quiero es aportar para que las co-
sas vayan mejor”, finalizó.
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UN PRODUCTOR RIOGRANDENSE FUE 
SELECCIONADO POR LA UNIÓN EUROPEA
Postulado por la Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente del Municipio de Río Grande, fue elegido el emprendimiento local 
Chacra “Mi Jardín” en la convocatoria nacional “Proyectos Pilotos de Reconversión Productiva Sostenible” que lleva adelante la 
Unión Europea en conjunto con la Red Argentina de Municipios contra el Cambio Climático (RAMCC).

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Cooperación, 
dependiente de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico y Ambiente postuló 
y fue seleccionado el emprendimiento 
productivo Chacra “Mi Jardín”, activo 
en el Programa RGA Agroproductiva  y 
Empleos Verdes Locales en los “Proyec-
tos Pilotos de Reconversión Productiva 
Sostenible”.

Tal iniciativa es llevada adelante por 
la Unión Europea en conjunto con la 
Red Argentina de Municipios contra el 
Cambio Climático (RAMCC), teniendo 
como finalidad  integrar acciones de im-
pacto en las ciudades a partir de la con-
fluencia de fuentes de financiamiento, 
apoyo institucional y gubernamental 
orientando esta reconversión hacia ob-
jetivos de descarbonización de los pro-
cesos productivos, la incorporación de 
energías renovables y la transición ha-
cia la producción agroecológica, entre 
otros líneas de acción fundamentales.

Al respecto, el secretario de Desa-
rrollo Económico y Ambiente, Matías 
Lapadula señaló que “estamos felices de 
que uno de nuestros productores haya 
sido seleccionado entre 43 proyectos 
presentados de todo el país para ser be-
neficiario del aporte no reembolsable 
por parte de la Unión Europea”.

Asimismo, Lapadula comentó “este 
tipo de acciones reafirman una vez más 
que las políticas implementadas por el 
municipio hacia la soberanía alimen-
taria van por buen camino, además de 

RÍO GRANDE

potenciar el impacto positivo a nivel 
local en términos ambientales, socia-
les y económicos”.

Por su parte, el subsecretario de 
Desarrollo Productivo y Planificación, 
Facundo Armas, destacó que “como 
Municipio promotor de Empleos Ver-
des Locales no queríamos dejar pasar 
la oportunidad de seguir fortaleciendo 
a uno de estos emprendimientos y en 
este caso, Chacra “Mi Jardín” va a ser 
favorecida mediante un monto de $ 
2.500.000 de pesos en maquinaria y 
mejora de infraestructura en su actual 

vivero”.
Mientras que, Antonio, el produc-

tor de Chacra “Mi Jardín”, detalló que 
“quiero construir un microtunel, agra-
dar y cerrar el vivero para generar más 
producción de verduras y frutas”. En 
esa línea, remarcó que “estoy contento 
porque fuí seleccionado por mi pro-
yecto de la RAMCC y estoy agradecido 
por el acompañamiento que siempre 
me brinda el equipo del Municipio 
porque siempre que uno recurre a 
ellos, te dan una respuesta”.

Antonio es un vecino que lleva pro-

duciendo distintos tipos de verduras y 
frutas desde hace 5 o 6 años, quien tie-
ne como objetivo “doblar la producción 
que ya tengo y, a pesar del clima, mo-
tivar a otros productores que se puede 
lograr”.

Cabe señalar que, los proyectos fue-
ron evaluados por los equipos técnicos 
de RAMCC, In Situ, Cámara de Comer-
cio Italiana de Rosario (CCIR) y asesores 
del Observatorio Ambiental de la UNR, 
siendo seleccionados 15 de los 43 pro-
yectos verdes presentados desde distin-
tas ciudades del país.

LA FAMILIA DE ELIO TORRES TEME qUE SE 
ABANDONE LA BÚSqUEDA 

Manuela Lepifán, esposa de Elio To-
rres, se refirió a la búsqueda del abogado 
en Península Mitre, donde se sumaron 
el último fin de semana voluntarios y el 
perro proveniente desde Chile, con auto-
rización de la Justicia. 

Lepifán criticó a las autoridades por 
“retraso y falta de información”. Por otro 
lado, dijo que “gracias a los voluntarios se 
pudo dar con una huella de Elio que va 
rumbo a Thetis”.

“Pudimos enviar dos helicópteros con 
voluntarios, viajó el perro con el señor de 
Chile y otros voluntarios a la zona cero en 
Thetis”, dijo Lepifán por Aire Libre FM.

“El viernes fue el último contacto que 
tuve con el Jefe de la Policía en la zona 
de López, pero desde ahí nadie se comu-
nicó conmigo. Es algo que veo que pasa 
públicamente, cuando salimos a hacer 
alguna queja nos retrasan la información 
y siempre es muy escueta”, expresó.

La esposa del abogado señaló que “la 
autorización la tuvo que dar el juez por-
que ellos retrasaban la incorporación de 

INTERÉS GENERAL

los voluntarios. Ayer encontraron una 
huella del calzado de mi esposo. Es una 
huella bien conservada, ellos llevaban 
la impresión de la bota para comparar-
la y también se encontró la huella del 
bastón”.

Sobre el hallazgo de una huella bien 
conservada, manifestó que “es una 
huella que va rumbo a Thetis, calculan 
que es del 20 o 21, cuando perdió la se-
ñal. Están siguiéndola para ver a dónde 
agarró”.

“En los refugios que fueron revisa-
dos por la gente del Estado no encon-
traron nada. Solamente sé que están 
los tres voluntarios porque no me han 
informado nada durante todo el fin de 
semana. Es algo que se reitera, siempre 
la información es escueta, ellos hablan 
de números grandes en los medios 
pero cuando nos dan información nos 
dicen que hay un grupo pero nunca nos 
dicen cuánta gente hay. Nuestro miedo 
es que se abandone la búsqueda”, ase-
guró.
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MILEI: “PROPONEMOS UN AJUSTE FISCAL MÁS 
PROFUNDO qUE EL DEL FMI”
“No va a ser un problema la relación con el Fondo”, dijo el economista, quien volvió a agitar el riesgo de una hiperinflación.

 “El Fondo Monetario Internacional no 
debería tener problemas con el programa 
que nosotros hemos planteado, básica-
mente porque nosotros proponemos un 
ajuste fiscal mucho más profundo que el 
que ellos plantean”, aseguró este lunes el 
candidato presidencial Javier Milei, quien 
sorprendió al imponerse en las PASO con 
el 30 por ciento de los votos.

“Todos los problemas que Argentina 
tuvo con el Fondo es porque nunca puso 
en orden las cuentas fiscales. No va a ser 
un problema para nosotros la relación con 
el Fondo Monetario Internacional”, agre-
gó el candidato, quien ya había declarado 
algo similar en una entrevista con el diario 
británico Financial Times hace poco más 
de una semana cuando aseguró que lo 
que pide el FMI “es un ajuste pequeño” en 
comparación con el programa de austeri-
dad que propone el libertario.

Si el resultado electoral de este domin-
go se repite el 22 de octubre, Milei sumaría 
40 diputados y 8 senadores, una cifra im-
portante para un partido que está dando 
sus primeros pasos, pero insuficientes 

POLÍTICA

claro el diagnóstico, tenemos claro lo que 
queremos hacer y cómo hacerlo. De hecho, 
fuimos el único espacio que hicimos una 
presentación de gobierno completa. Esta-
mos convenidos y ese no es un elemento 
menor porque cuando vos estás conven-
cido le vas a buscar la vuelta de todas ma-
neras. Lo vas a intentar hasta que lo lográs. 
Pensá que el Ford T es el resultado de nu-
merosos intentos hasta que llegó el modelo 
T, ¿no?, aseguró el economista libertario.

Milei también fue consultado sobre el 
impacto que puede llegar a provocar en 
los mercados la posibilidad cierta de que 
asuma como nuevo presidente de los ar-
gentinos a partir del 10 de diciembre. “Hay 
dos elementos que juegan de modo con-
tradictorio. Por un lado, hay un resultado 
de una expresión promercado. Eso es así, 
aunque muchos de los análisis que están 
dando vuelta sean bastante precarios. Lo 
que pasa es que muchos analistas interna-
cionales se nutren de lo que dicen analistas 
locales que además juegan políticamente. 
Entonces, las cosas que les dicen de mí no 
son positivas y llegan a una contradicción 
en los términos porque, ¿qué mejor para 
el mercado que un economista pro-mer-
cado?”, remarcó Milei en declaraciones a 
Radio Continental. 

“Por otro lado, la parte negativa en esto 
es que el resultado tan malo del Frente de 
Todos complica el poder para el ministro 
de Economía, Sergio Massa, y eso puede 
provocar, si se derrumba la demanda de 
dinero, que se termine directamente en 
una hiperinflación. Hay que ver cuál de los 
efectos pesa más. En el fondo lo que pesa 
más hoy por hoy es lo que tiene que ver con 
el corto plazo y eso lo tendrán que evaluar 
los que están tomando decisiones. Podría 
ir para cualquier lado porque tiene que ver 
con qué efecto se le dé más importancia”, 
agregó el economista. De este modo, buscó 
desentenderse de la corrida bancaria que 
podría llegar a generar su propuesta de do-
larización, haciendo responsable al gobier-
no de la inestabilidad financiera que pueda 
registrarse hasta el domingo 22 de octubre.

El líder de La Libertad Avanza también 
fue consultado sobre las declaraciones de 
los principales candidatos oficialistas que 
aseguran que si Milei gana las elecciones 
muchos argentinos verían en riesgo el de-
recho a la educación, a la salud e incluso su 
empleo. “Meter miedo es una técnica muy 
utilizada por la política. Así como mete 
miedo el kirchnerismo, también lo ha he-
cho Juntos por el Cambio al buscar meter 
miedo con el kirchnerismo y amenazar con 
que esto sea Venezuela. Es una técnica muy 
trillada en la política. Frente a la carencia 
de propuestas e ideas recurren a una téc-
nica horrible que es fomentar el miedo a 
las personas. A los países que son libres 
les va mucho mejor y nosotros desde que 
empezamos a abrazar estas ideas inmun-
das hoy somos el país 140 del mundo, con 
45 por ciento de pobres y 10 por ciento de 
indigentes. La verdad es que mucho para 
perder con este modelo la verdad es que no 
hay”, disparó.  

para poder impulsar un proyecto de 
ley, ya que sería la tercera fuerza detrás 
de Unidos por la Patria y Juntos por el 
Cambio. Además, la Libertad Avanza 
no controla una sola gobernación y 
no tiene ni una intendencia en todo el 
país. Pese a ello, Milei se mostró con-
vencido de poder llevar adelante las 
reformas que propone, entre las que 
sobresale su proyecto de dolarizar la 

economía, pese a que no hay dólares 
suficientes para hacerlo a un precio que 
no sea estratosférico.

“Lo más importante en esto es la 
convicción. Uno tiene que saber qué 
es lo que hay que hacer, cómo hacerlo 
y además tener la convicción porque 
cuando no está la convicción la situa-
ción se complica bastante”, aseguró 
Milei. “Por lo menos nosotros tenemos 
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CAEN LOS BONOS ARGENTINOS EN EL 
EXTERIOR
Un relevamiento publicado por la agencia Bloomberg reveló que inversores y economistas que operan en Wall Street observan con 
temor e incertidumbre el resultado de las PASO 2023 que terminó con el libertario Javier Milei como el candidato más votado con 
poco más del 30 por ciento de los votos. 

De acuerdo a un artículo publicado 
este lunes, inversores y economistas 
ven con preocupación y temor el resul-
tado de los comicios y una eventual vic-
toria del ultraderechista. 

Este lunes, los bonos extranjeros de 
la nación, que ya están en dificultades, 
se desplomaron luego del resultado de-
las elecciones. Entre otras propuestas, la 
agencia Bloomberg recordó que Milei se 
postula “con una plataforma para dola-
rizar la economía y “quemar” el banco 
central”

La deuda de Argentina con venci-
miento en 2046 cayó hasta 4 centavos a 
28 centavos por dólar el lunes. En tanto 
que el Banco Central dispuso la deva-
luación del peso un 22 por ciento y lle-
var el tipo de cambio oficial a $350 por 
dólar. 

Esto es lo que dicen los inversores y 
analistas de Wall Street, según Bloom-
berg:

Pilar Tavella, Barclays: 
“La sorpresiva victoria de Javier Milei 

en las elecciones primarias ha aumen-
tado la incertidumbre política en lugar 
de reducirla”. 

“La crisis económica está destinada 
a profundizarse y no está claro cómo re-
accionarán los votantes ante una mayor 
inestabilidad”

“La participación fue particularmen-
te baja, del 70 %, y no está claro cómo 
un probable aumento en la participa-
ción afectaría a cada partido”

Edwin Gutiérrez, abrán

“Es probable que esta votación 
pase a una segunda vuelta, pero la 
clave será cuánto aumente la partici-
pación”

“Probablemente no habrá mucha 
transferencia de votantes a otros can-
didatos”

Oren Barack, Socios Globales de la 
Alianza

“Una población completamen-
te harta está dispuesta a probar una 
entidad completamente nueva, con 
visiones más extremas, para cambiar 
décadas de fracasos de ambas partes”

“Es probable que veamos que los 
precios de los bonos se estabilizan”

“Milei es solo la sorpresa más gran-
de y desconocida para el mercado, 
pero si finalmente gana las elecciones 
generales, una reducción significativa 
en el gasto público y la dolarización 
de Argentina podría ser un beneficio a 
largo plazo”.

Benito Bereber, Natixis
“La gente está harta de los peronis-

tas y eso es positivo para los mercados. 
Sin embargo, no estamos seguros de si 
el mercado reaccionará positivamente 
a un potencial presidente Javier Milei”

“El candidato libertario tiene po-
siciones extremas como dolarizar la 
economía y es poco probable que 
tenga un fuerte apoyo en el Congreso 
para aprobar las reformas necesarias”

Graham Stock, gestión de activos 
de Bluebay

“La elección de octubre está abier-
ta de par en par, ya que los tres princi-

pales candidatos tienen efectivamente 
un tercio cada uno de los votos”

Juan Pablo Rotger, Banco Mariva
“La victoria de Milei fue aplastante 

ya que logró ganar en 16 de los 24 dis-
tritos electorales, sobre todo en Córdo-
ba, Santa Fe y Mendoza”

* La baja participación electoral 
“agrega una capa adicional de incerti-
dumbre de cara a las elecciones gene-
rales”

Mariano Machado, Verisk Maple-
croft

“La falta de experiencia ejecutiva 
de Milei aumenta el riesgo de un ajuste 
económico desordenado, incluida una 
posible crisis social importante des-
pués de diciembre”

“En este contexto, la reacción del 
mercado el 14 de agosto podría ser 

crucial para determinar si la próxima 
administración enfrentará una crisis 
económica aún peor que la actual”

“En un país con un índice de pobre-
za del 40%, un aumento importante del 
desempleo y/o la informalidad aumen-
taría el fuego bajo la olla a presión exis-
tente. La agitación social podría alcan-
zar niveles similares a los de principios 
de la década de 2000, lo que establecería 
nuevos récords políticos, de seguridad y 
de riesgo social para los inversores”

Ana Iparraguirre, consultora GBAO
“Estamos pasando de un sistema 

bicoalicional, muy polarizado, a una si-
tuación más fragmentada, más parecida 
a lo que estamos viendo en el resto de 
América Latina, con tres fuerzas luchan-
do por el poder. Pero es una elección to-
talmente abierta”

ECONOMÍA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

COPA USHUAIA A LA VISTA
ENCUESTA

DEPORTES

ENCUESTA

Se sortearon las zonas de grupo 
para la Copa Ushuaia 2023 en la sede 
de la Liga Ushuaiense. 20 equipos 
en el masculino y 18 en el femenino 
con el debutante Orcas como dato 
de color, iniciarán el próximo fin de 
semana el camino hacía una nueva 
Ilusión. 

Ya tiene campeón, campeonas, 
nuestro Futsal, pero ella está impa-
ciente, siempre quiere que la quie-
ran, que le den vida. Todavía se pue-
de ver la orilla del apertura reciente, 
pero allá en el horizonte también se 
divisa una nueva ilusión, La Copa Us-
huaia que nuclea a la división A y B 
en un solo torneo, está lista para cor-
tar cinta.

En la sede de la Liga Ushuaiense 
ya se han conocido los grupos de esta 
nueva competencia que, para rápida-
mente ponernos en mapa, será pro-
tagonizado por cinco grupos que ten-
drán a cuatro equipos en cada uno de 
ellos. A partir de ahí lo habitual. oc-
tavos de final, cuartos, semi y final. A 
partido único las llaves de playoffs.

Ahora sí. ¿Cómo se han distribui-
do los grupos? De la siguiente mane-
ra. Cuatro de las cabeza de serie han 
resultado ser los cuatro mejores del 
apertura reciente, el quinto líder de 
zona es el Club Aep por haber Sido 
campeón de la Primera B. 

En la rama femenina los grupos 
serán seis y estarán constituidos por 
tres equipos cada grupo siendo los 
cabezas de serie, los cinco mejores 
del apertura más Cuervos FDM, cam-
peón de la Primera B. 

Entonces, Camioneros, Mercantil, 

UOM, HAF y AEP son los líderes de 
su zona. A partir de ahí, los restantes 
dieciséis equipos fueron a un mismo 
bombo y el azar definió su futuro. 

Podemos por ejemplo decir que 
en el grupo del Camión, ahora con-
ducido por Montiel, otra vez está Co-
mercio, si, otra vez Camioneros-Co-
mercio, cómo cosa de Mandinga diría 
algún añejo. En tanto que, a priori, el 
grupo del HAF de Hernandez, con 
Arturo Pratt, Lasserre y Ateneo pare-
ciera ser “El grupo de la muerte”. En 
tanto que identico mote le cabe al 
grupo que integran Lasserre, Escuela 
de Futsal MB y AATEDYC en el feme-
nino. 

Los cañones ya apuntan hacía 
ella, no ha pasado ni una semana 
de descanso oficial y la caprichosa 
ansia por volver. Las piezas ya han 
empezado a moverse, no solo en los 
bancos de técnicos sino también en 
las incorporaciones de jugadores ya 
que  más de noventa pases y fichajes 
están cargados (juntando todas las 
categorías) listos para poder concre-
tarse. 

Que se venga la copa Ushuaia no-
mas, que nunca pare el Futsal. 

MASCULINO
Grupo A
Camioneros 
Andes del Sur 
Comercio 
Güemes

Grupo B
AEP 

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CAMPOLTER
Centro Galicia
Boca Ushuaia

Grupo C 
Mercantil 
AATEDYC
Los Andes 
CAEF

Grupo D
UOM
Millo FDM
Escuela de Futsal MB
AMPS

Grupo E 
HAF
Lasserre
Arturo Pratt
Ateneo

FEMENINO
Grupo A 
Escuela Municipal B 
Escuela Municipal E 

CAEF

Grupo B 
Lasserre 
Escuela de Futsal MB
AATEDYC

Grupo C 
Escuela Municipal G 
Güemes Negro
Millo FDM

Grupo D
Cuervos FDM
CAMPOLTER
Tigre

Grupo E 
Escuela Municipal E 
Güemes Verde 
Las Orcas

Grupo F
HAF
Cuervos Grana 
AMPS
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GUíA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-1ºc
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$278,00

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32733

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,32601
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